

Rapport du Conseil d'Administration

Depuis notre dernière assemblée générale, votre Conseil a tenu de nombreuses séances suivies par tous ses membres et la Direction. Nous nous sommes efforcés de résoudre les problèmes qui se sont posés au mieux des intérêts de notre Association.

Au cours de ce semestre, nous avons eu à regretter la mort de notre camarade Emile Megret, retraité; de notre camarade Georges Marest, auxiliaire professionnel et de notre camarade Alphonse Gaudet, auxiliaire, chargé de porter le courrier à la poste; il a été accidenté mortellement à l'occasion de sa mission. Le Conseil a chargé notre agent d'assurances de suivre cette affaire dans le cadre de la loi de 1898. De plus, nous avons cru devoir prendre une mesure exceptionnelle en employant M^{me} V^o Gaudet à l'Atelier Social.

Nos camarades associés : Duplessis Jean-Baptiste, Hartmann Eugène, Garnichey Albert et M. Wilhelm, ingénieur, ont fait valoir leurs droits à la retraite.

Le nombre des retraités s'élève actuellement à 91 hommes et 27 femmes.

Nous proposons à votre approbation, après avis favorable de la Commission du travail, l'admission définitive des camarades suivants, ayant accompli leur stage à l'Atelier Social :

Créhangé André, ancien élève de notre Ecole professionnelle; Bibet Maurice, François Albert, Cèbe André, Guiller René, François André, Kostielecki René, Honoré Maurice, Brual Raymond, Chaumette René.

Le Conseil soumettra à votre examen la candidature de Judlin Gaston, notre chef électricien.

Après acceptation de ces camarades, le nombre des sociétaires s'élèvera à 312.

Les camarades dont les noms suivent, étant en règle avec les statuts, ont demandé leur inscription :

Kirsch Antoine, Aubry Roger, Audugé Ferdinand, Tillou Maurice, Sammels Marcel.

Le Conseil vous présentera le cas particulier de Nourtier Emile, déjà inscrit.

La Commission du travail, après avoir entendu les divers chefs d'équipe ayant employé Grivotet, donne un avis favorable au stage de ce camarade.

Nous avons été saisis de demandes concernant la prise de retraite et le travail des retraités.

L'effectif du personnel occupé à l'atelier social ou sur les chantiers extérieurs est actuellement de 826 personnes dont 292 associés ou aspirants associés, 375 auxiliaires, 9 ingénieurs, 10 dessinateurs, 45 employées, 4 employés, 3 attacheuses, 8 bobineuses, 76 auxiliaires sur les chantiers de montage de multiples, 4 gardiens.

De plus, 33 élèves suivent les cours techniques et manuels de notre Ecole professionnelle.

Notre effectif n'a pas sensiblement augmenté depuis notre rapport de mai 1937, où une forte montée du personnel due aux quarante heures et à l'accroissement de nos commandes avait été enregistrée.

En accord avec la décision votée à l'assemblée générale du 9 mai 1936, nous avons dû renvoyer de l'Atelier Social, un camarade associé qui ne faisait pas sa moyenne.

Le nombre de nos commandes a suivi sa courbe ascendante dans tous les compartiments de notre fabrication, ce qui continue de poser, toujours avec la même acuité, la question de la place et la recherche des capitaux indispensables à notre vitalité.

Nous continuons d'adjoindre aux chefs d'équipes des éléments complémentaires pour les habituer à la marche de nos travaux. De même, nous poursuivons la réorganisation des services et des équipes.

Il nous a fallu procéder à certains regroupements, ce qui a nécessité des déplacements

d'équipes pour les mettre, les unes dans le nouveau hangar, les autres au mieux de nos besoins, afin de laisser vacant l'espace nécessaire aux nouvelles fabrications et au service du Contrôle des P. T. T.

Nous essayons, en ce moment, de récupérer la place occupée par un de nos locataires pour permettre de décongestionner les presses dont les deux équipes travaillent par roulement depuis fin septembre et qui se trouvent gênées par la fabrication encombrante des pièces pour le rural.

Nous avons poursuivi l'aménagement du service des mesures, en prévision de ses nouvelles fabrications, de même que l'installation du chauffage dans nos deux hangars et à l'emballage.

Nous avons acheté le matériel suivant :

1 four à recuire à haute température;

1 élévateur pour gros outils;

1 fraiseuse Huré;

2 machines à bobiner.

Le Conseil, à titre d'essai, a confié le nettoyage des lavabos à la coopérative « La Prévoyante ».

Dans un but d'économie pour les intéressés, nous avons, en accord avec le Conseil d'administration de la Caisse de compensation, procédé à un nouveau mode de versement des allocations familiales.

Nous avons organisé une visite médicale pour les blessés du travail à l'infirmerie.

L'extension croissante de nos affaires nécessitant de gros capitaux et fortes immobilisations, nous a amenés à rechercher, pour garantir notre avenir, l'aide d'une autre banque. Toutefois, nous réservons toujours le plus grand nombre de nos opérations à notre Banque Coopérative.

Devant l'obligation de rembourser les prêts Spinasse, nous avons pris des arrangements avec la Commission des prêts.

Notre gêne de trésorerie nous a obligés à suspendre l'acquisition de l'usine de repli, condition entrant pour une part importante dans le problème de la mobilisation industrielle.

Les rapports avec les délégués d'atelier et l'organisation syndicale se sont poursuivis normalement. Les délégués à l'extérieur ont commencé de remplir leur mandat après une réunion avec le Conseil.

La Commission de l'Ecole professionnelle a voté un certain nombre de modifications dans le règlement et dans l'application du programme de l'école, en accord avec le Conseil.

La Commission que vous avez désignée pour l'étude de l'article 9 des statuts, poursuit ses travaux en accord avec le Conseil, dès qu'elle en aura la possibilité, elle vous présentera son rapport.

Sur la demande de la Direction régionale de Nantes, nous avons participé à la Foire-Exposition de cette ville.

Notre participation à l'Exposition internationale de 1937 a été l'objet de toute notre attention. Au pavillon de la Coopération, nous avons montré la marche ascendante de notre Association et l'effort accompli pour nos œuvres sociales. A la classe 49, la valeur technique et la diversité des appareils exposés nous permettent d'espérer, après les nombreuses demandes de renseignements, de nouvelles commandes.

Nous sommes heureux de constater que toutes les visites officielles on non, faites, tant à nos stands qu'à notre siège social, mettent à l'honneur notre Coopérative, et affirment la place importante que nous avons acquise dans notre industrie et dans le mouvement coopératif.

✽

Installations terminées : Villeneuve-sur-Lot, Bellegarde, Marmande, Parthenay, Voiron, Cahors, Niort, Thouars, Cabourg, Louviers, Libourne, autocommutateur et interurbain de Vichy.

Transformation de : Montélimar, Aubenas, Châteauroux, Auch, Castres, Albi, Moulins, Mazamet, etc...

En cours de montage : Draguignan, Lézignan, Oyonnax, Royan.

Extension et transformation de : Annecy, Carcassonne, Grenoble, La Roche-sur-Yon, Draguignan, Lézignan, Oyonnax, Royan.

Extension et transformation de : Annecy, Carcassonne, Grenoble, La Roche-sur-Yon, Montargis, Nancy, Nevers, Quimper, Vannes, Strasbourg, etc...

En fabrication : Tarare, Pontivy, Mayenne, Bressuire.

Extension de : Fougères, Romans, Verdun, etc...

En études : Ajaccio, Abbeville, Fourmies, Louhans, Cherbourg, Gien, Firminy, Briey, Provins, etc...

Extension de : Etampes, Meaux, Meulan, Châtellerauld, Autun, Compiègne, Sélestat, Vierzon, Chartres, Coulommiers, Auxerre, Melun, Toul, Lunéville, etc...

En travaux divers : Keyboards, tableaux de jacks et bâtis de relais, têtes de câbles à 112 et 224 paires, plusieurs commandes importantes d'appareils de mesures, postes mobiles à B. C., capsules. Nous poursuivons l'étude de transformateurs spéciaux pour la radiodiffusion.

Service technique : Il y a un an, M. Wilhelm nous avait fait part de son intention de faire valoir ses droits à la retraite. C'est chose faite depuis le 1^{er} novembre. A cette occasion, votre Conseil n'a pas voulu laisser partir M. Wilhelm sans lui témoigner en votre nom à tous, la reconnaissance de l'A. O. I. P. pour sa longue collaboration et pour tous les travaux importants qu'il a su mener à bien et dont nous continuerons pendant longtemps encore à recueillir les fruits.

En conséquence de ce départ, nous réorganisons actuellement une partie du service technique, en groupant dans un seul service, sous la direction de M. Foret, tout ce qui comprend la téléphonie pour l'Etat.

Durant ce semestre, notre service technique ainsi que le bureau d'études ont eu à fournir un travail assez important qui ne ralentit pas.

Service R. 6 : Un projet établi concernant quelques travaux d'extension pour l'autocommutateur de Vichy.

Deux marchés d'extension sont en cours d'exécution actuellement, pour l'autocommutateur de Limoges.

Deux projets ont été établis pour les autocommutateurs de Béziers et Perpignan, à la suite desquels nous avons été adjudicataires pour Perpignan.

En ce qui concerne l'automatique rural, les nomenclatures concernant tous les autocommutateurs des marchés de la Meurthe-et-Moselle et des Ardennes, ont été établies. En outre, de nouveaux marchés pour des groupements de l'Oise et de la Seine-et-Marne nous ont été confiés.

La mise à jour et la vérification de la documentation de tous ces marchés, se continuent régulièrement.

Comme suite à une demande de l'Administration, nous avons mis à l'étude un système de recherche automatique des lignes appelantes pour les multiples extensibles. Ce système, dont les schémas sont maintenant admis, serait appliqué à des extensibles de capacité importante.

Nous avons également en route plusieurs études se rapportant aux multiples extensibles.

Service technique privé : Ce service a eu à étudier et à réaliser de nombreux projets. En outre, parmi les études générales entreprises, citons : les lignes interstandards, standard à bandes de jacks, dicorde à numérotation directe, etc...

L'adaptation du nouveau relais 1938 (dérivé du relais 1934), ainsi que du commutateur à 51 points à nos différentes fabrications du privé, se poursuit normalement.

Appareils de mesures : Les études de réalisation des galvanomètres en général, ont été poursuivies et nos méthodes de calcul sont maintenant définitivement au point. De nouveaux essais sur les galvanomètres à haute sensibilité et sur le microampèremètre à spot seront repris sous peu.

A la demande d'un de nos clients, il a été étudié un nouveau type de galvanomètre plus rapide, ainsi qu'un galvanomètre à résonance.

A l'étude également, une nouvelle réalisation d'un électromètre à lampe.

Nous poursuivons l'étude d'un prototype d'étalon de l'ohm.

Un poste d'essais téléphoniques avec mesures d'isolement a été réalisé pour les Services téléphoniques de Paris et nous avons une demande pour 100 appareils.

La mise en route de la fabrication des gyrocompas se poursuit activement, seule la difficulté de nous procurer l'outillage nécessaire ne nous permet pas d'accélérer davantage.

La vente des appareils « Assopréci » se poursuit dans d'excellentes conditions. Nos appareils sont maintenant introduits dans presque tous les laboratoires d'enseignement et tous les nouveaux lycées s'adressent à nous pour équiper leurs salles de manipulations.

Service du laboratoire : Ce service a toujours de nombreuses études en cours, parmi lesquelles : poste autosélectif qui va être modifié en employant le petit sélecteur fonctionnant sous faible intensité ainsi que la petite génératrice 500 périodes. Postes de passage à niveau pour le P.-O., dont nous avons une commande actuellement, répéteurs, antiparasites, études diverses pour les compagnies de chemins de fer.

Services archives : Ce service a répondu à nos nombreux besoins malgré la diversité de nos commandes.

Le travail de rajustement du prix de revient a été continué suivant les possibilités de ce service.

La fourniture d'états détaillés concernant les marchés a été rendue plus difficile par les fluctuations des salaires et des cours des matières premières.

La section Archives, références et tirage des bleus fonctionne normalement en suivant la cadence du travail.

Service privé : Le chiffre d'affaires du service privé, y compris ses agences, continue d'augmenter. Ce service s'efforce de donner satisfaction à notre clientèle privée et suit très attentivement les fluctuations des prix pour ajuster ses tarifs.

Il enregistre des commandes importantes des Compagnies de chemins de fer, des Colonies et des grandes Administrations. Nous devons porter toute notre attention pour livrer dans les délais prévus.

Nos machines à percer ont été très demandées au cours de ce semestre. Les taraudeuses ont un chiffre d'affaires normal.

Comptabilité industrielle : Ce service a pris possession de son nouveau local. La mise en route de la méthode de comptabilité en partie double commence à porter ses fruits. Cette méthode suffisamment au point nous permettra de connaître la marche de notre Association dans un délai minimum et les résultats de commandes seront connus au fur et à mesure de la terminaison de ces dernières.

L'adaptation des nouvelles méthodes a entraîné plus de travail, mais elle permet d'obtenir plus de clarté et de précision dans les résultats.

Nous demandons à tous d'aider à la réussite de ce travail indispensable pour la bonne marche de notre entreprise, par la confection exacte de tous les bons de livraison, de main-d'œuvre, de sorties de marchandises.

La division main-d'œuvre et assurances sociales fonctionne régulièrement.

Service des achats : Nous rencontrons toujours sur le marché des matières premières une fluctuation des prix; sur le laiton et le maillechort nous constatons une baisse légère, par contre, les autres fournitures augmentent et certaines, dont l'ébonite en planches, très fortement.

Les difficultés concernant les livraisons de nos fournisseurs ne sont pas aplanies et ce sont des délais de plus de trois mois qui nous sont demandés, ce qui gêne considérablement notre fabrication.

Service des expéditions : Pendant ce semestre, notre chef du magasin des expéditions a dû démissionner pour raisons de santé.

Un de nos camarades déjà au courant de ce travail a bien voulu lui succéder, ce qui a permis d'éviter les retards dans la marche de ce service.

Les livraisons et expéditions sont toujours en progression ainsi que le nombre des débits.

Ce service s'efforce de réduire au minimum le temps entre l'arrivée au magasin des commandes terminées et leur départ chez les clients, malgré l'encombrement causé par le peu de place dont il dispose.

Le trafic automobile s'est trouvé considérablement amplifié, malgré un groupement judiciaire des commandes faisant partie d'un même secteur.

Notre gros camion a accompli quinze déplacements, couvrant une distance de 11.500 kilomètres, avec une charge totale de 69.910 kilogr.



Voici, camarades, brièvement exposé le résumé de notre activité pendant ce semestre.

Vous pouvez être à même de vous rendre compte que l'accroissement de nos commandes, déjà mentionné dans un précédent rapport ne s'est pas ralenti et que, par conséquent, nous avons à faire face à un important mouvement de trésorerie.

Cependant, à l'examen de la situation semestrielle, nous sommes heureux de constater que, malgré les emprunts que nous avons dû contracter pour financer les importants travaux que nous enregistrons, nous avons franchi avec succès une partie de la période difficile due à l'instabilité des cours.

Notre situation déficitaire revient en équilibre et nous espérons que ce renversement va s'accroître dans les mois qui suivent.

Pour cela, il faut bien se pénétrer de l'idée que la période économique difficile que nous vivons n'est pas terminée et que nous devons faire un effort toujours plus grand pour livrer dans les délais, tout retard pouvant, par suite des fluctuations importantes, transformer notre situation présente qui peut être considérée comme bonne, en situation délicate.

Nous vous demandons de nous aider dans l'application des décisions prises par les organismes responsables et d'œuvrer pour conserver la place que nous avons acquise. C'est vers ce but que doit tendre la volonté de tous.
